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DURANGO, DGO.
Para mejorar la vida de los

duranguenses, se brindarán
consultas médicas, de
odontología, psicología y
nutrición gratuitas, al igual que
medicamento del cuadro básico,
en el primer Centro de Atención
Municipal de Salud,
implementado en Durango por
Toño Ochoa.

“Mejoraremos la atención a la
salud con este centro y con el
Hospital del Niño 460”, expresó
Toño Ochoa en la apertura del
nuevo espacio ubicado en el
fraccionamiento Huizache 2, el
cual se recuperó del abandono
para apoyar a más de 13 mil
vecinos de la zona.

La secretaria de Salud en el
Estado, Irasema Kondo Padilla,
reconoció a Toño Ochoa “por
todos los esfuerzos para cubrir la
demanda de atención”, para más
de 13 mil personas. 

“Hay varios niños que necesitan
atención psicológica y aquí va a
estar cerquita y gratis”, celebró la
señora María del Rayo Barraza,
vecina del lugar.

Este centro se instaló en este
asentamiento porque es una de
las zonas más pobladas, acudirán
familias de colonias como Valle
del Guadiana, Azcapotzalco,
Universal y fraccionamientos El
Edén, Huizaches 1 y 2, explicó por
su parte Juan Esteban Aguilar,
director municipal de Salud
Pública.

Inauguran Centro
de Atención
Municipal de Salud
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DURANGO, DGO.
“Nada se compara con ver la

felicidad y la tranquilidad de las
niñas y niños sanos”, dijo el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al encontrarse con Isaí,
un pequeño de tres años, que
padece alopecia, y a quien
canalizó de manera inmediata
para que reciba la atención
médica necesaria.

Al conocer el caso del niño, el
Ejecutivo Estatal se puso en
contacto con el personal de la
Secretaría de Salud y giró
instrucciones para que a la
brevedad, recibiera atención, lo
revisaran especialistas y le
brindaran un tratamiento para
este padecimiento relacionado
con la falta de cabello. 

El pequeño Isaí Frías, estaba
sobre una carreola y al lado de él,
su mamá Lucero Janet Camacho
Barrera, quien después de platicar
con el Gobernador, se mantuvo a
la espera de que el personal
médico pasara a su domicilio para
llevarlos a la primera consulta.

Y tal como se comprometió
Esteban Villegas, Janet y su hijo,
fueron llevados al Hospital
General 450 para su atención
médica, donde se le abrió
expediente para atender al niño y
darle seguimiento a su
tratamiento hasta que quede
completamente sano.

“Me siento muy feliz porque mi
hijo va a empezar su tratamiento
gracias al gobernador”, expresó la
señora al narrar su historia que
ha vivido con su hijo, donde

platicó que lo había llevado a
varios lugares, clínicas, pero en
algunas ocasiones ni siquiera lo
revisaban de su cabecita, en otra
ocasión llevó sus estudios y le
dijeron que era alopecia
hereditaria. 

“Ahora ya tengo una respuesta a
fondo de qué padece mi niño, es
alopecia areata, dijo al reconocer
y agradecer el apoyo de los
especialistas y el medicamento
que le estarán proporcionando
por parte del gobierno del estado
durante su tratamiento, ya que
son suministros caros.

El especialista en genética
médica y genodermatología,  de
la Secretaría de Salud, José Ramón
Soto Álvarez, revisó al pequeño
Isaí y le diagnosticó que se trata
de un trastorno de auto
inmunidad del cuero cabelludo,

que empieza a generar defensas
que atacan el cabello como tal, y
por la edad del niño, se necesita
tratamiento multidisciplinario y
apoyo de otros especialistas, lo

cual, ya se está llevando a cabo.
Agregó que ya se le recetaron

antinflamatorios tópicos y
sistémicos para dormir un poco
las defensas y lograr que el

cabello regrese; son tratamientos
de uso controlado e indicado, por
ello, se mantendrá en constante
monitoreo, hasta que recupere su
salud y su cabello.

Isaí pronto será un niño sano: EVV lo canalizó
de manera inmediata para recibir atención 
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DURANGO, DGO.

El gobierno de Esteban brinda
atención permanente a la red de
buzones que conforman el
Sistema Estatal de Quejas y
Denuncias, uno de los ocho
medios por los cuales la
sociedad puede hacer llegar sus
asuntos referente a los servicios
y el actuar de los servidores
públicos de la Administración
Estatal, expresó la secretaria de
la Contraloría del Estado
(SECOED), Tania Julieta
Hernández Maldonado.

Hay 418 buzones distribuidos
en la entidad, tanto en la capital
como en los municipios para
captar los temas que competen
al Estado, por ejemplo, en las
oficinas de Recaudación de
Rentas.

“En esta administración se ha
tratado de agilizar la apertura
de los mismos y de esa manera
atender a la brevedad los
asuntos que hacen llegar los
ciudadanos”, precisó la
Contralora al informar que los
buzones se abren una vez al
mes; en el caso de los que se
encentran ubicados en zonas
lejanas, se tiene colaboración de
las contralorías municipales,

como es el caso de Santiago
Papasquiaro y Mezquital.

Además, todos los martes la
Secretaría de Contraloría revisa
todos los asuntos del Sistema
para canalizarlos a las áreas
correspondientes y darle una
respuesta al ciudadano a la
brevedad posible.

Este año se han recibido 224

asuntos vía buzón entre
denuncias, inconformidades,
felicitaciones y peticiones.

La información que la
ciudadanía hace llegar a la
Contraloría ayuda a identificar
deficiencias para mejorar los
servicios que otorgan las
dependencias, comentó.

Los buzones siguen siendo uno

de los medios de captación más
utilizados por la gente, aunque
también se pueden comunicar
por medio de la página Web,
redes sociales, vía telefónica y
acudir de manera presencial en
las oficinas ubicadas en la
ciudad de Durango y en la
Región Laguna en Gómez
Palacio, concluyó.

Atención constante del gobierno de
Esteban a través de red de buzones
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Ante un incremento en los

costos de útiles escolares, la
Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco) y la Cámara
Nacional de Comercio (Canaco),
implementaron la Expo Regreso a
Clases, a través de la cual se

esperan ofrecer descuentos de 35
por ciento en promedio en la
compra de útiles escolares dentro
de los negocios participantes,
informó la presidenta de la
cámara, Nayeli Victorino García.

La Expo Regreso a Clases se
llevará a cabo del 16 al 31 de
agosto, en cada uno de los
negocios participantes.

Y de acuerdo a lo señalado por
el delegado de la Profeco,

Fernando Álvarez León no se trata
de un evento lucrativo, sino de
apoyar realmente al consumidor. 

Por lo que, habrá una
verificación en que se respeten
los descuentos.

Canaco y Profeco anuncian Expo Regreso a Clases 2023



Proponen incentivar
emprendimiento en
educación de los
jóvenes

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de que en los

planes de estudio de nivel
superior se establezcan
programas que estimulen la
capacidad emprendedora y la
creación de nuevas empresas, la
diputada Paty Jiménez Delgado
presentó la iniciativa de reformas
a Ley General de Educación
vigente en todo el país.

“El emprendimiento, unido a la
innovación, representa uno de los
rubros que mayores beneficios
otorga al progreso económico de
las sociedades y si le sumamos
una adecuada preparación
académica, que se enfoque en el
aprovechamiento de cada área de
oportunidad y de cada espacio
explotable para obtener
desarrollo y crecimiento
responsable, seguramente que
todos saldremos beneficiados de
las cualidades emprendedoras”,
resaltó.

Por ello, a través de la propuesta
legislativa se propone que las
autoridades educativas, en el
ámbito de sus competencias,
impulsen en todas las regiones
del país el emprendimiento, lo
que se suma a las áreas del
desarrollo de la investigación, la
ciencia, las humanidades y la
tecnología, ya contempladas en la
actualidad en la ley materia.

En lo concerniente a la
educación superior que imparte
el Estado, la legisladora señaló
que se debe vincular con la
consecución de diversos objetivos
colectivos relacionados
estrechamente con el desarrollo
tanto económico, como social y
cultural de la nación, entre otros
rubros.

Explicó que la UNICEF precisa
que el proceso de desarrollo de
habilidades específicas para el
trabajo o emprendimiento se
puede ordenar en dos categorías
como son: el proceso de
preparación para la transición
mediante el cual los jóvenes
pueden desarrollar las
habilidades, conocimientos,
competencias, actitudes y
calificaciones, requeridas por el
mercado laboral.

Así como por el  proceso de
transición en sí mismo, mediante
el cual los jóvenes acceden a
oportunidades de trabajo o
emprendimiento decente
haciendo un uso efectivo de sus
habilidades.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El regidor Ignacio Fuentes

propone que se instalen menús
en braille en los restaurantes de
la localidad y es que
desafortunadamente, no existen
de manera generalizada y esto
excluye a los invidentes o
débiles visuales.

El edil manifestó que es una
necesidad tener cada vez más
avances en materia de inclusión,
por lo cual en el caso de aquellos
que son débiles visuales o que
tienen alguna dificultad,
requieren un código braille para
entender muchas cosas y esto es
una herramienta que está
faltando en los restaurantes.

Esa es una propuesta que se
hace al Cabildo, derivada de la

necesidad que tienen las
personas con algún
padecimiento visual, explicó el
regidor acompañado por
representantes de estos grupos.

La propuesta consiste en
exhortar respetuosamente al
presidente municipal y a las
direcciones de fomento
económico y turismo, así como
a empresas restauranteras para
que todos tengan cuando menos
un menú en braille, lo que
facilitaría a los comensales,
saber lo que ofertan y cuestan
sus productos, se batallaría
menos para los comensales de
dicha discapacidad y se facilitará
el trabajo. 

Esto es además un tema de
inclusión, que está haciendo
falta para la población local y
para el turismo.

Piden menús en braille
en los restaurantes

DURANGO, DGO.
Por un Durango en paz, el juez

cívico Mario Pozo Riestra atendió
inmediatamente el caso de la
duranguense que sufrió una
mordedura de un perro en el
fraccionamiento Villas del
Guadiana I, con el propósito
además de evitar otro caso.

Medios de comunicación
difundieron información sobre un
perro que agredió a una mujer, la
lesionada a su vez se enfrentó a la
omisión del propietario de la
mascota respecto a sus
responsabilidades, explicó el juez
al acudir al domicilio de la
afectada.

Por ello, también se visitó la
vivienda del propietario del
canino, para indicarle que deberá
llevar a revisión a la mascota al
Centro de Atención Animal, para
dar paso a una audiencia y

deslindar responsabilidades.
Precisó que se enfocarán en la

sanción que establece el
Reglamento y en la reparación del
daño, que consiste en saldar los

gastos médicos que tuvo la
afectada, todo esto por la vía de
la mediación que caracteriza al
gobierno abierto y cercano de
Toño Ochoa.

Juzgado Cívico atiende el caso de mujer mordida por
un perro

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este 2023 hubo un decremento
en los recursos para medicina
preventiva, incluso desaparición
de programas, señaló la secretaria
de Salud en el Estado, Irasema
Kondo Padilla.

Se cancelaron todos los
presupuestos que había para
medicina preventiva, quedaron
únicamente cinco de 39
programas que se tenían para
diferentes temas como
vacunación, papanicolau,
campañas de esterilización, salud
del adolescente, de nutrición,
entre otros. 

Esto tuvo impacto negativo,
pero el estado ha hecho un
esfuerzo por atender estas áreas.
Justo por eso se implementó la
Ruta de la Salud, “si hay un
impacto negativo en la salud
pública, no nos quedamos con las
manos cruzadas”. 

Detalló que no únicamente
hubo un impacto por los
programas y los beneficiarios,
sino también significó que ya no
se contratará al personal que

operaba estos programas de
medicina preventiva, donde se

tenían contratados a casi 250
trabajadores de la salud, por lo

que al no llegar el recurso se
tuvieron que hacer algunas

reingenierías, aunque sí hubo
quienes ya no fueron contratados.

Una baja muy marcada en
medicina preventiva este 2023



DURANGO, DGO.

Con el objetivo de sensibilizar y
educar a la población acerca de la
importancia de la donación de
médula ósea, estudiantes de la
Facultad de Medicina y Nutrición
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango han puesto en
marcha la campaña “Héroe hasta
la Médula”. Esta iniciativa se
llevará a cabo los días 28, 29 y 30
de agosto en la misma Facultad y
en instituciones cercanas.

Esta campaña, impulsada por el
Comité de Investigación y
Fomento Académico (CIFA - UJED),
busca crear consciencia sobre la
donación de médula ósea, un
tema que a menudo es pasado
por alto. Lucía González Espinoza,
presidenta del comité y
estudiante del noveno semestre
de Medicina, señala que: “A través
de esta actividad pretendemos
combatir la invisibilidad que ha
rodeado la donación de médula
ósea, educando, sensibilizando y
capacitando a la sociedad.
Además, queremos brindar una
plataforma donde las personas
puedan registrarse como posibles
donantes”.

Lucía enfatiza que el proceso de
donación es simple y parecido al
de donar sangre, pero sin algunas
de las restricciones habituales,
como la prohibición de donar
para quienes tienen tatuajes. “La
donación de médula se basa en
dar una pequeña cantidad de
sangre. Esto permite aumentar
las posibilidades de encontrar un
donante compatible para
aquellos que requieren un
trasplante de médula ósea en
cualquier lugar del mundo”,
explica.

A pesar de la sencillez del
proceso, las probabilidades de ser
un donante compatible son bajas:

sólo uno de cada 220 voluntarios
resulta serlo. Por esta razón, es
esencial ampliar la lista de
donantes potenciales.

Durante la campaña se
instalarán stands en el patio
principal de la FAMEN, la FECA y
la FADERyCIPOL, de 8:00 a 16:00
horas. La invitación es abierta al
público en general, sin distinción
de edad o género. Es importante
recordar que en México la
leucemia es la principal causa de
muerte por enfermedad en niños.
Donar médula ósea puede ofrecer
una esperanza de vida a aquellos
que luchan contra enfermedades
sanguíneas.
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Estudiantes de la Facultad de Medicina UJED lanzan la campaña “Héroe
hasta la Médula”

Artículos escolares se han elevado hasta en un 180 %
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Algunos artículos de temporada
utilizados en el regreso a clases se
han incrementado hasta en un
180 por ciento, informó la
presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Nayeli
Victorino García, quien indicó que
entre los que más han elevado su
precio son calzado y todo el tema
de papelería.

La dirigente del sector comercio
organizado indicó que de acuerdo
a los registros nacionales, en todo
el país se han tenido incrementos,
desde los proveedores hasta los
negocios que venden papelería y
artículos afines y de alta
demanda en el regreso a clases.

Así se han detectado
incrementos de hasta 180 por
ciento, sobre todo en aquellos
productos que son de papel,
como las libretas, los cuadernos,
por mencionar algunos.

Manifestó que este comparativo
se hace con el costo global de lo
que cuesta surtir una lista de
útiles escolares que por ahora se
ha elevado a casi 400 pesos,

cuando el año pasado costaba
cerca de 200.

Esperan incrementos

considerables en la demanda de
artículos escolares sobre todo
libretas, lápices, plumas y

algunos otros artículos
propiamente para la escuela, pero
también existe una alta demanda

que se coloca en primer lugar en
el caso de los zapatos ya sea
deportivos o formales.



DURANGO, DGO.
Para que los duranguenses en

edad escolar cumplan todos sus
sueños, está lista la próxima
entrega de mil 600 becas
educativas municipales, que
significan mucho para la
construcción del futuro que
deseamos, anunció Toño Ochoa.

Son alrededor de 3.5 millones
de pesos que se repartirán en
becas académicas, deportistas,
de cultura e inclusión, para
impulsar el talento de niños y
jóvenes duranguenses, afirmó.

“Estas becas son un apoyo
para sus estudios y una forma
de decirles que estamos con
ellos, que sus esfuerzos son
importantes para nosotros y
que vamos a estar
respaldándolos siempre”,
expresó.

La directora de Educación del
Municipio, Patricia Ibarra
Hernández, agregó que con
Toño Ochoa se ha incrementado
el apoyo a los estudiantes para
que sean niños y niñas felices,
cuyos talentos sean
aprovechados al máximo.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Preferentemente evitarán

despidos con la fusión de
institutos del gobierno municipal
en el Instituto de Desarrollo
Humano, informó el director de
Finanzas del municipio, Ignacio
Orrante Ramírez.

Indicó que con el nuevo
instituto que aglutinará diversas
áreas, se requerirá una planta

laboral de 350 personas, por lo
que habrá reubicaciones sobre
todo en el caso de 160
sindicalizados que están dentro,
se va a profesionalizar y a hacer
una reingeniería de los recursos
humanos.

Sostuvo que se está tratando de
no despedir a ninguno de los
trabajadores incluso se podrían
contratar algunos especialistas en
las áreas que se requieren.

Para el nuevo instituto, tendrá
una partida de alrededor de 100
millones de pesos, con lo que se
dará prioridad a sostener una
plantilla laboral profesionalizada
conforme a las tareas que va a
desempeñar la institución y en
aquellos casos de sindicalizados
podrían reubicarse a otras áreas,
mientras que para el personal de
confianza se abrirá una bolsa con
la posibilidad de retiro voluntario.

Por fusión de
institutos, tratarán
de evitar despidos

Se entregarán mil 600
estímulos académicos del
deporte, cultura y de inclusión

DUURANGO, DGO.

A fin de potenciar el crecimiento
emocional de los estudiantes,
elemento esencial junto al
desarrollo cognitivo, la Escuela de
Lenguas -extensión Gómez
Palacio (ELe-GP)- de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, organizó la capacita-
ción "Desarrollo de habilidades
socioemocionales", que fue
dirigida a directivos y
catedráticos de la licenciatura en
Docencia de la Lengua Inglesa.

David Domínguez, coordinador
administrativo de la ELe-GP,
resaltó que, al incor-porar el
aprendizaje social y emocional en
la formación docente y
estudiantil, es posible fortalecer

las relaciones dentro de la
comunidad educativa. Esto puede
disminuir problemas como el
acoso escolar, la deserción y
promover un ambiente propicio
para el aprendizaje, preparando a
los alumnos no sólo
académicamente, sino también
para enfrentar la vida.

Noemí Puente Parra, experta en
neurodiversidad y trastornos
neurológicos, estu-vo a cargo de
la capacitación, donde enfatizó la
necesidad de que las institucio-
nes formadoras proporcionen
herramientas al personal docente
que promuevan habilidades
socioemocionales, ya que deben
ser consideradas al mismo nivel
que las académicas.

“Hoy en día nuestros jóvenes
enfrentan desafíos en materia de

salud mental, co-mo el aumento
en tasas de ansiedad, depresión,
estrés, miedo al fracaso, drogas,
violencia, el bullying, incluso
suicidio; es por esto que debemos
poner especial atención a estas
conductas y saber atenderlas
mediante la enseñanza de habili-
dades sociales y emocionales”,
afirmó Puente Parra.

Finalmente, comentó que se
busca continuamente abordar
temas relevantes a través de
cursos, talleres y capacitaciones
para el personal de la Escuela de
Lenguas (ELe) UJED en Gómez
Palacio. La intención es expandir
el conocimiento en toda la
comunidad de la unidad
académica y fomentar la
colaboración entre los diferentes
niveles educativos.

Capacitan a docentes de la UJED en el desarrollo
de habilidades socioemocionales
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para fortalecer las labores de

vigilancia en el municipio y
contribuir a la seguridad y
protección de los
gomezpalatinos, el secretario del
Ayuntamiento Vicente Reyes
Solís, en representación de la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, hizo entrega de
uniformes tácticos y
equipamiento para la policía
ciclista.

Esta unidad de la policía
municipal, trabaja
principalmente en el primer
cuadro de la ciudad, en donde
mantiene una cercanía
permanente con los comercios
establecidos en esa zona y con los
ciudadanos que acuden
cotidianamente a realizar sus
actividades.

Con este equipamiento, los
policías ciclista o “policletos”,
como son conocidos por la
ciudadanía, contarán con mejor
equipamiento, lo que les
permitirá realizar su función de
mejor manera, dando

seguimiento a una promesa
realizada por la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, de reforzar en todos
los sentidos la capacidad de la
corporación y así garantizar que
Gómez Palacio sea un municipio
cada vez más seguro. 

Acompañado de los regidores
integrantes de la comisión de
seguridad, el secretario del
Ayuntamiento, hizo entrega del
equipo a miembros del
escuadrón, por lo que Iván Torres
Chávez, director de la
corporación, envió un
agradecimiento a la alcaldesa por
el apoyo recibido.

Los elementos de la policía
ciclista recibieron: short táctico,
playeras tipo polo, guantes
acolchonados de peso ligero,
botines tácticos, parches para
uniformes de policía ciclista,
playeras fabricadas con tejido
transpirable con bolsillos
adicionales para el transporte de
objetos necesarios durante el
servicio, camelbacks, con
capacidad para llevar cinco litros
de agua y otros elementos
esenciales.

Ayuntamiento
equipa a
Policía Ciclista
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante la Sesión Ordinaria de

Cabildo que se llevó a cabo en la
Presidencia Municipal, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale
agradeció a cuatro representantes
de 13 asociaciones civiles, la
donación de 15 bultos de
croquetas de 25 kilogramos, con
las que alimentarán a los perros
que se encuentran resguardados
en las instalaciones de Control y
Bienestar Animal de Gómez
Palacio.

"Hace algunas semanas la

presidenta municipal hizo una
petición para que grupos de la
sociedad civil se sumarán al
cuidado de estos animalitos, y
hoy, gracias a la confianza que
tienen en su gobierno, responden
al llamado a través de este
importante donativo, explicó
Eduardo Faudoa Chávez, director
de Bienestar Social en Gómez
Palacio. 

El funcionario señaló que ya se
han acercado algunas empresas,
las cuales se espera en breve,
realicen más donativos similares.

Cabe hacer mención que
también durante la sesión de
cabildo, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, agradeció a la
Asociación “Patitas con Barriga
Feliz” la instalación de 3
dispensadores de alimento para
perros en espacios públicos, los
cuales tienen el objetivo de
alimentar e hidratar a perros de
la calle. 

Estos dispensadores fueron
instalados en el Parque Morelos,
Parque la Esperanza y Plaza de
Armas y se espera que en breve

sea instalado uno más, por parte
de la misma asociación.

Por ambas iniciativas, la
alcaldesa manifestó su
agradecimiento, pues señaló que

permanentemente se está
trabajando para cuidar no solo a
perros sino a otros animales, pues
como seres vivos, merecen tener
unas condiciones dignas de vida.

Leticia Herrera Ale agradece
labor de asociaciones para
cuidado de animales
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco del Día

Internacional de la Juventud, que
se celebra este 12 de agosto, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección Municipal
de la Juventud, dio a conocer una
serie de actividades que se
llevarán a cabo durante el
presente mes.

Estos eventos son: Cabildo
Juvenil, Echando la Reta, Soy una
Estrella del Stand Up y Mi
Mercado Emprendedor, además
de la presentación de la Tarjeta
Joven.

Sofía Carriedo García, titular del
IMJ, manifestó que los eventos se
organizan con el fin de brindar a
los jóvenes espacios de sana
diversión y empoderamiento, los
cuales tienen todo el apoyo de la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, quien ha dispuesto
de los medios necesarios para
encauzar a la juventud de Gómez
Palacio a actividades benéficas
para su desarrollo y sano
entretenimiento.

Explicó que el Cabildo Juvenil
será conformado por mujeres y
hombres de entre 17 y 29 años de
edad y estará integrado por un
alcalde, un secretario del
Ayuntamiento, un síndico y 15
regidores, los cuales desarrollarán

una propuesta de política pública
que aborde temas relacionados
con este segmento de la
población y que pueden ser
acogidos dentro del Plan
Municipal de Desarrollo y sobre
todo realizables dentro de esta
administración.

Carriedo García detalló que
“Echando la reta”, se llevará a
cabo en coordinación con la
Dirección del Deporte, y consiste
en la organización de juegos de
futbol en diversas colonias del
municipio.

El programa “Tarjeta Joven”,

ofrecerá a quienes la posean, la
posibilidad de recibir grandes
beneficios en diversos negocios
de la localidad. Esta tarjeta es una
iniciativa original del
Ayuntamiento.

“Una estrella del stand up”, se
realizará conjuntamente con la
Dirección de Cultura y buscará la
participación de jóvenes que
empiezan a incursionar en la
comedia, teniendo como sede el
Teatro del Pueblo del Parque La
Esperanza. La cita es el sábado 26
de agosto de 6:30 pm a 9:00 pm.

“Mercado Joven”, se llevará a

cabo el sábado 26 de 6:30 pm a
9:00 pm en el Parque La
Esperanza, donde los
emprendedores podrán vender
sus productos a la misma hora
que estará el show de comedia.

Por último, Carriedo García hace
una atenta invitación a los

jóvenes a que participen en estos
eventos, los cuales se ofrecen sin
costo y para ello, pueden
informarse en las oficinas del
Instituto Municipal de la
Juventud, ubicadas en Santiago
Lavín 327, entre Allende y
Victoria.

Festejarán a los jóvenes este
Día Internacional de la Juventud 
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Agencias 
Santiago Creel dejará la

Presidencia de la Mesa Directiva
de la Cámara de Diputados este
14 de agosto.

Asimismo, solicitará licencia
como diputado federal.

El motivo radica en que
dedicará todo su tiempo y
esfuerzos en la contienda
interna por la candidatura
presidencial del Frente Amplio
por México.

Creel Miranda destacó que su
renuncia a la Mesa Directiva no
obedece a una necesidad
jurídica, toda vez que el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) estableció que
ni él ni la senadora Xóchitl
Gálvez deben pedir licencia a sus
cargos.

En mi caso consideré que por
ética, dado el tiempo que le voy
a dedicar ya en esta siguiente
etapa, era necesario dedicarme
de tiempo completo, y como dice
una frase muy antigua: nadie
puede servir a dos señores.”

En entrevista con Joaquín
López-Dóriga, el aspirante
presidencial aseguró que “no
quiero regatearle absolutamente
nada” a la siguiente fase de la
contienda interna en el Frente
Amplio por México, que incluye
múltiples foros de debate.

Su salida como presidente,
acotó, no implicará que el PAN
pierda el liderato de San Lázaro.

Explicó que la diputada
Nohemí Luna quedará como
vicepresidenta en funciones
hasta la renovación de la Mesa
Directiva.

Santiago Creel dejará
Presidencia de San
Lázaro el lunes

Agencias 
La Suprema Corte de Justicia de

la Nación (SCJN) concedió una
suspensión que refuerza la
decisión de la gobernadora de
Chihuahua, Maru Campos, de no
distribuir los nuevos libros de
texto de la Secretaría de
Educación Pública (SEP).

Dicha suspensión fue firmada
por el ministro Luis María Aguilar,
dentro de la controversia
constitucional 400/2023
interpuesta por el Gobierno de
Chihuahua hace apenas unos
días.

La medida de suspensión surtirá
efectos sin necesidad de que se
otorguen garantías ni perjuicio de
que pueda modificarse.

Cabe destacar que el ministro
Aguilar Morales va a realizar el
proyecto que será presentado y
votado en próximos días ante el
pleno del Máximo Tribunal del
país.

La Administración encabezada

por Maru Campos, a través de su
Consejería Jurídica, fue el primer
estado del país que impugnó la
constitucionalidad de los nuevos
libros de texto ante la Suprema
Corte.

El Gobierno de México garantizó
el pasado 8 de agosto la
distribución de los polémicos
libros de texto gratuitos de
educación básica para el ciclo
escolar 2023-24, pese a negativa
de cuatro entidades mexicanas
por un impedimento legal.

“Desde la Secretaría de
Educación Pública (SEP) tenemos
una permanente y constante
comunicación, muy respetuosa
con todas y cada una de las
autoridades educativas de los
estados (…) y todos coincidimos
en que el próximo 28 de agosto
empezarán las clases con libros
de texto”, aseguró en conferencia
de prensa Leticia Ramírez, la
responsable de la política
educativa de México.

Esta aseveración se da luego de
que la Unión Nacional de Padres
de Familia obtuviera el amparo de
un juez mexicano para detener la
circulación de los materiales
obligatorios de la SEP, a fin de
revisar su contenido y someter su
rediseño a consultas previas.

Lo anterior también propició
que diversas autoridades
gubernamentales, como las de
Jalisco, Guanajuato, Coahuila y
Chihuahua decidieran no realizar
la distribución de los libros de
texto hasta que no se resolviera el
conflicto legal.

Todo, en medio de una polémica
por el contenido de los materiales
educativos que serían entregados
en las aulas mexicanas, por
errores, así como por la educación
temprana sobre diversidad
sexual, reproductiva, sobre
familias diversas, entre otros,
como supuestas referencias en
contra del “neoliberalismo” y en
pro del “comunismo”.

SCJN concede suspensión al Gobierno de
Chihuahua para no distribuir libros de texto

Agencias 

Enrique de la Madrid aseguró
que solo a través del Frente
Amplio por México se puede
vencer a Morena, de cara a las
elecciones presidenciales de 2024.

En entrevista con Joaquín López-
Dóriga para Radio Fórmula
destacó que el actual Gobierno
Federal es, en todos los rubros,
“lamentable”.

En materia de seguridad,
denunció, “vivimos en un país
que se está desangrando” al
sumar más de 160 mil homicidios
en lo que va del sexenio.

El sistema de salud, añadió, se
está cayendo a pedazos “con todo
y elevadores y pacientes
adentro”, en tanto que en materia
educativa resaltan los errores en
los nuevos libros de texto
gratuitos.

“La 4T es un virus más peligroso
que el COVID y ya apareció la
vacuna, la vacuna es el Frente
Amplio por México”, afirmó.

Para Enrique de la Madrid, la
única manera de vencer a Morena
es un Frente Amplio por México

unido, cuyos aspirantes, dijo,
dieron cátedra de un diálogo con
respeto, desde sus diferencias, en
el primer encuentro realizado el
jueves.

“La polarización no sirve para

nada, la polarización nos está
matando”, indicó.

Ante ello, enfatizó, es esencial
cambiar el régimen político
mexicano para dar paso a un
gobierno de coalición con

contrapesos para que “no vuelva
a haber una persona que decida
todo”.

Un gobierno donde muchos
gobernemos y no le entreguemos
el poder a una sola persona.

“Eso es un gobierno de
coalición, un gobierno donde no
eres el mandamás, tienes que
negociar con los partidos, tienes
que negociar con la sociedad y
hay contrapesos”, explicó.

Frente Amplio por México, única manera
de vencer a Morena: Enrique de la Madrid
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Hacen falta calificativos en un lenguaje tan
amplio como el español, para definir de manera
correcta el comportamiento presidencial.
Escuchar al primer mandatario, utilizando el
templete mañanero, con todo lo implicado en
ello, defender al cártel de Sinaloa, rebasa lo
inimaginable. Los señalamientos fueron
directos hacia esta organización delictiva, los
hizo el propio candidato a presidente de Perú
asesinado Fernando Villavicencio culpando a su
operador en esa entidad de cualquier agresión
en contra de su persona, su equipo de campaña
o familia. En plena capital, Quito, al término de
una reunión, al abandonar instalaciones
escolares, una secundaria. Villavicencio fue
acribillado, con tres tiros directos en la cabeza.
El ataque perpetrado por sicarios dejó, además,
una cuarentena de heridos. El presidente
Guillermo Lasso declaró emergencia nacional en
todo el territorio por tres días, los legisladores
de ese país se manifestaron con la exigencia de
detener la ola de violencia antaño denunciada
por la participación de cárteles criminales
mexicanos, señalando al de Sinaloa y al Cártel
Jalisco Nueva Generación.

López Obrador, al ser interrogado durante su
exposición mañanera, advirtió: “no deben
lanzarse acusaciones sin fundamento, a la
ligera”. Las aseveraciones de su homólogo Lasso
fueron directas y desde su cuenta en Twitter
culpó de la muerte del candidato al “crimen
organizado”, y es en efecto el de las operaciones
en su país pero bajo las órdenes de los grandes,
de los de México, de los receptores de los
abrazos y no de los balazos con los cuales
ultimaron al candidato reconocido por su lucha
en contra de la corrupción y quien,
valientemente, habló de acabar con la
inseguridad. Como sucede en los países en
donde el narcotráfico ha penetrado
profundamente en las instituciones, el presunto
autor de la muerte de Villavicencio fue herido
en medio del fuego cruzado y poco después
falleció. También resultaron afectados dos
policías y una candidata a la Asamblea
Nacional. Ecuador se encuentra hundido en una
profunda crisis económica, de seguridad y está
en el centro la inquietud política y social,
panorama bajo el cual se llevaría a cabo el
proceso electoral el 20 de agosto y en el cual
participaban ocho candidatos.

Tuvieron en el periodo 2005-2015 un registro
de auge petrolero, lo cual disminuyó las fuertes
críticas y la inconformidad en contra del
mandato por diez años de Rafael Correa. En su
actividad como periodista, Villavicencio dio
cuenta de los errores y la corrupción registrada
en ese periodo. Ganó la postulación a la
Asamblea Nacional, la cual fue disuelta este año
por Lasso, siguiendo lo autorizado en sus leyes,
de ahí la programación de los siguientes
comicios. Voces interesadas en proteger a los
cárteles, pretenden culpar a quienes
representan los intereses petroleros, ligados a
la corrupción correísta como culpables del

crimen. Sin embargo, está para desmentir tal
versión la manera en cual se han desplegado las
organizaciones criminales mexicanas
generando esté a nivel récord la tasa de
homicidios.

SIGUE VIGENTE LA CORRUPCIÓN Y SE
INCLUYE A LOS LIBROS DE TEXTO

Se afirma frecuentemente desde el templete
mañanero “ya no hay corrupción”, sin embargo
los ejemplos de su vigencia, práctica y cada vez
presencia más cercana al círculo presidencial
saltan a diario. Las familias con poder y
representando a las millonarias del régimen se
multiplican. Están las de Sonora ligadas a la
presidente del INE; las de Chiapas unidas
consanguineamente al candidato corcholata
Adán Augusto López y al gobernador
chiapaneco; en su papel de hermana del
primero y esposa del segundo, tanto doña
Rosalinda López Hérnandez, ha recibido 473
millones de pesos a través de empresas
fantasma, entregados mediante asignaciones
directas de contratos autorizados por don
Rutilio Escandón, con quien comparte cama y
mesa.

Nada prestado le piden a estas familias la de
Rocío Nahle, la parentela cobrando en Pemex,
las contrataciones en favor de su esposo y de
los compadres. Pero están los Alcalde y los
Luján; los de Pablo Gómez y su ex cónyuge, la
marxista tesorera de la Federación Elvira
Concheiro; toda la familia de la presidente del
INE, cobra en la nómina del gobierno sonorense
y su sobrino Pablo Daniel Taddei, un joven
inexperto, es nada menos director general de
LitioMX hijo del secretario de Bienestar; si se
revisara a fonda la nueva nómina de Pemex, se
consideraría a los ambiciosos delincuentes de
antes como blancas palomas; sobraría, pero no
está de más recordar a los Bartlett con todo y la
concubina; a los Robledo; a las esposas de
militares de alto rango a los cuales habrá de
mencionarse con mucho cuidado si se quiere
conservar la vida.

Así la corrupción, así va la defensa y los
saludos y recados a los mafiosos, a los del narco,
a los socios electorales, pero ya también llegan
los mensajes y el mal gobierno a los niños a
través de los Libros de Texto Gratuitos, los
cuales no han quedado exentos de las prácticas
corruptas al entregarse su impresión a
empresas “registradas” tan recientemente que
han provocado se disperse el tufo de
nauseabundo olor por todo el país.

Ante las reiteradas críticas y cuestionamientos
de especialistas en educación, investigadores,
profesores, activistas, líderes y legisladores de
partidos políticos de oposición y aspirantes
presidenciales a los contenidos de los libros de
texto, y el llamado a los padres de familia y a
docentes a oponerse a esos materiales que
califican como “arbitrariedad”, el presidente
Andrés Manuel López Obrador, la titular de la

Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia
Ramírez, y Marx Arriaga, director de Libros
Educativos de la SEP, rechazaron la oleada de
señalamientos de errores y “adoctrinamiento”,
y respondieron: “los libros de texto se quedan”;
“errores no suman más de 20”; “los libros de
Chuayffet tuvieron más errores”; y “es sectaria
la campaña”.

El presidente López Obrador amenazó a los
cuatro gobernadores rechazando la distribución
de los textos afirmando actúan contra la
Constitución, cuando la acción violatoria al
Tercero de la Carta Magna proviene de Palacio
Nacional. Adelantó su administración actuará
contra los mandatarios estatales con los
recursos legales necesarios, con lo cual volverá
a escenificar otro ridículo. También externó su
confianza en que la ciudadanía de Guanajuato,
Jalisco, Chihuahua y Coahuila se haga escuchar
y propuso, como va siendo costumbre para
manipular: “que el pueblo decida”. La vocera y
titular de la SEP, Leticia Ramírez, insistió como
eco del tabasqueño: los LTG se quedan y se
distribuirán, pues no hay medida legal
deteniendo su distribución; Max Arriaga
minimizó los errores detectados y los llamó
“áreas de oportunidad”, destacando hubo en los
gobiernos anteriores más errores y no pasó
nada.

El Poder Judicial entrará al quite al quedar
demostrado no siguieron los de la SEP, los
responsables de la educación básica y los LTG
con los requisitos marcados por la Ley. La
educación, está debidamente marcado, está
basada en lo científico haciendo inadmisible
cualquier renglón de carácter ideológico y más
aún, no son pasquines informativos.El
pronunciamiento promovido por especialistas
como Gilberto Guevara Niebla y Eduardo
Backhoff, señala: los libros en busca de ser
impuestos, violan una suspensión judicial, no
están basados en programas de estado oficiales
y no fueron sometidos a discusión ni consulta
pública. De acuerdo a los expertos, materias
como Lectura, Escritura y Matemáticas “que
siempre se han considerado prioritarias” han
quedado difuminadas, sin objetivos, métodos
de enseñanza, ni materiales de apoyo”.

Otro de los aspectos más criticados en los
libros de texto, es la defensa de las acciones
guerrilleras de hace 50 años en donde enaltecen
los secuestros y asesinatos, denominándolos
“ajusticiamientos”, y el llamado a los maestros
a seguir ese legado. En la guía de trabajo para
maestros de secundaria, denominado “Libro sin
recetas número 6”, la SEP considera las acciones
guerrilleras, sobre todo de la Liga Comunista 23
de Septiembre, no deben ser borradas de la
memoria pues su legado sirve para “corregir el
rumbo del país”. En el texto se hace referencia
al asesinato en 1973 del empresario
regiomontano Eugenio Garza Sada, presidente
de la Cervecería Cuauhtémoc y fundador del
Tecnológico de Monterrey, así como el doble
secuestro del empresario Fernando Aranguren
y del Cónsul Británico, Anthony Duncan, en
Guadalajara, el 10 de octubre de 1973.
Cuestionan ampliamente a los gobiernos del PRI
y del PAN por la “modernización educativa”,
impulsada por Salinas de Gortari, cuyo artífice
fue Manuel Bartlett, entonces titular de la SEP
y actual titular de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), hecho que “olvidan”
mencionar.

Para Gilberto Guevara Niebla, ex subsecretario

de Educación Pública, el actual gobierno de
López Obrador está provocando un derrumbe
de los aprendizajes de los estudiantes, que será
peor que el efecto de la pandemia de Covid-19.
Sostuvo que señalar a los libros como
“comunistas” es estúpido y sin fundamento; los
ejemplares son doctrinarios, y hasta cierto
punto fanáticos y plagados de absurdos
pedagógicos. La titular de la SEP, Leticia
Ramírez, es una persona incompetente para
desempeñar esa función, e insistió: “el que
decide en esa dependencia se llama Max
Arriaga”. Los senadores, por su parte, hicieron
show y nada más.

DE LOS PASILLOS
Está listo el cuarteto del Frente, el cual parece

buscar entonación con el cuarteto de enfrente.
Por lo pronto y demostrado tienen un arranque
de más de dos millones de simpatizantes, la
mayoría de ellos sin estar militando en los
partidos de siempre. Serán los primeros en ser
culpados de la derrota quienes se quejan de
haber quedado excluídos cuando, a la
vista,carecían de méritos, de antecedentes, de
fama para aspirar a la candidatura presidencial
y vienen, con sus críticas, provocando se pierde
la unidad y se de entrada al descontento
popular ante escenas ya vistas tanto en el
pasado como en el presente… La estrategia aún
debe perfeccionarse pero ha sido todo un logro
y un éxito su primera incursión en la cual
tuvieron como lastre a los líderes
impresentables por diferentes razones de los
partidos PRI, PAN y PRD…

Como la humedad, la violencia se cuela en la
Ciudad de México. En las primeras horas de la
madrugada del miércoles, en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México (AICM)
“Benito Juárez”, elementos de la Policía
Municipal de Nezahualcóyotl se enfrentaron a
balazos con civiles armados. Los agentes
municipales intentaron detener a un vehículo
que intentaba evadirlos en el área de la Terminal
2. El incidente escaló en una confrontación
armada, donde los oficiales intercambiaron
disparos con el conductor y los dos
acompañantes del vehículo. Dos de los
presuntos delincuentes resultaron heridos en el
tiroteo, y dos agentes de la Policía Municipal de
Nezahualcóyotl fueron detenidos y puestos a
disposición de las autoridades judiciales. “No
hubo afectación o riesgo de seguridad a usuario
alguno”, aseguró el comunicado oficial de las
autoridades…El AICM está derrumbándose,
con marinos al frente se está hundiendo. Para
el nuevo y novato director, se presume “ya no
hay robos de maletas ni de contenidos en su
interior”, pero eso ya tiene tiempo, desde la
puesta en práctica de una cinta inviolable, los
malos olores ya los están, como desde hace
años, corrigiéndolo pero, quienes utilizamos
este aeropuerto frecuentemente nos
percatamos de lo dañado de las pistas, transitan
los aviones entre baches, provocando se
muevan los aparatos de manera similar a lo
registrado en los vehículos de tierra en
prácticamente todas las calles y avenidas de
todas las ciudades del país. Ya hubo tres
accidentes provocados por el mal
mantenimiento de las pistas y ¿qué esperan?
La Marina, de los aires no sabe más allá de
cuando se registran tormentas o mal tiempo y
desde el agua…

Por denunciar de tortura al titular de la



La cara dulce de las relaciones México –
Turquía es la de un cachorro de perro,
entregado al Ejército Nacional por el
gobierno de aquel país para restituir al can
muerto que, en vida, alcanzó a ayudar al
rescate de algunas de las víctimas de lo
sismos que sacudieron los territorios turco
y sirio el reciente 6 de febrero.

La cara sucia es la de la corrupción
mexicana frente a la tragedia de millares
de nacionales de aquel país asiático-
europeo.

Conocimos ya, gracias a una
investigación de la periodista Patricia
Cerdeira como el gobierno de CDMX,
entonces todavía encabezado por Claudia
Sheinbaum, hizo perdedizas 10 toneladas
de productos donados por mexicanos
solidarios que, más tarde, aparecieron en
bodegas de la administración cuatrotera
de quien hoy es “corcholata” y en
mercados públicos donde se pusieron a la
venta.

Lo menos conocido, al menos aquí en
nuestro país, es un escándalo que ya
adquirió dimensión internacional que
involucra a agentes y altos mandos del
controvertido Instituto Nacional de
Migración, encabezado por el no menos
polémico Francisco Garduño –otro
consentido y protegido de Andrés Manuel
López Obrador, desde que se dedicaba a
extorsionar a taxistas “para la causa” del
propio AMLO– en los aeropuertos de
Ciudad de México, Cancún y en varios más
de la zona fronteriza con los Estados
Unidos.

Escándalo internacional del cual darán
cuenta en breve cuando menos dos de los
más importantes medios de comunicación
del vecino país del norte.

Sucede que, prácticamente todos los
turcos que arriban por vía aérea a nuestro
país no solo son violentados en sus
derechos humanos, sino además son
víctimas del robo de sus pertenencias, de
su dinero y hasta de la retención de su
pasaporte cuando no es que hasta son
regresados al país en el cual se haya
originado su vuelo al México de la Cuarta
Transformación.

Joyas, dinero, maletas con pertenencias
personales quedan en manos de las mafias
de la mayoría de los agentes migratorios

que se desempeñan en las terminales
aéreas antes mencionadas… con el clásico
“entre” para sus mandos superiores.

Los nacionales de Turquía no son las
únicas víctimas. No hace mucho se dio a
conocer el caso de la totalidad de pasajeros
de un vuelo charter proveniente de Madrid
que corrieron la misma suerte al aterrizar
en Cancún: fueron robados –el botín fue
de varias decenas de miles de euros– y
regresados inmediatamente después, en la
misma aeronave a la terminal hispana en
Barajas, próxima a la capital del oso y del
madroño.

De lo que padecen los pasajeros que
provienen de Centro y Sudamérica mejor
ya ni le platico.

¿Van a terminar estos asaltos ahora que
la Marina está al mando?

¿Incrementarán?
La duda cabe.
¿Todavía late el corazón de Gertz

Manero?
Sinceramente, espero que don Alejandro

Gertz Manero aún respire.
Pero parece que, para todo efecto en la

Fiscalía, tiene rato que él desapareció para
siempre.

Y es que no nada más la Policía
Internacional, a la que conocemos como
Interpol, le rechaza sus “investigaciones”
y documentos por mal hechos, sino que en
no pocos casos los jueces de nuestro país
tienen que liberar a peligrosos
delincuentes de toda calaña,
precisamente, por lo mal integradas que
están las carpetas y/o expedientes que
llevan a los juzgados los agentes del
ministerio público federal, sin que hasta la
fecha el fiscal general haya hecho el
mínimo esfuerzo por remediar esa
situación que pinta tal cual a la
dependencia dizque autónoma que
encabeza.

¿Y sabe usted por qué?
Pues porque, al fin y al cabo, en las

matinés de AMLO de todos modos le van
a echar la culpa a los jueces…

… sin tomar en cuenta que, al menos, la
mayor responsabilidad recae en la FGR.

Ojalá, pues, que Gertz aún respire.
Y si lo hace, ojalá también que se ponga

ya a trabajar.

Indicios
A ver, a ver, decían que Alejandro Alito

Moreno, dirigente nacional del PRI, sería
quien iba a “reventar” el proceso de
integración del Frente Amplio por México
–como antes lo señalaron en las
discusiones de varias iniciativas
cuatroteras en el Congreso de la Unión
que, finalmente, no apoyó y que fueron
desechadas por la Suprema Corte de
Justicia de la Nación– y resultó que fueron
los militantes de los partidos de Marko
Cortés y de Jesús Zambrano (éste, incluso,
ya anunció una “pausa” de su
participación en la causa) quienes han
puesto en duda los métodos y los
resultados de la selección de quien
coordinará al FAM para posteriormente
convertirse en candidato presidencial. Y es
que con reclamos de los perredistas Miguel
Ángel Mancera y Silvano Aureoles y con la
resignación del panista tamaulipeco
avecindado en Texas Francisco Javier
Cabeza de Vaca, el Frente Amplio por
México presentó la tarde del miércoles a
sus “Cuatro Fantásticos”: Xóchitl Gálvez y
Santiago Creel, por el PAN, y Beatriz
Paredes y Enrique de la Madrid, por el PRI.
En la próxima fase del proceso uno de ellos
quedará eliminado. Ningún priísta se ha
inconformado. * * * Guarde usted esta frase.
La pronunció AMLO en su matiné de este
miércoles 9 de agosto: “Cuando mentimos,
robamos, no solo nos afectamos nosotros,
también afectamos a nuestras familias y
qué culpa tienen de llevar estas
manchas…” Le pido que la guarde, la
recuerde, porque aplica a toooda la familia
–hermanos, hijos, primos, sobrinos,
colaboradores cercanos a quienes llama
“hermanos”– del propio López Obrador
que, de tan manchada, ya se asemeja a los
101 dálmatas. * * * Y en la matiné de este
jueves, el ocupante de Palacio Nacional
hizo una nada discreta defensa del Cártel
de Sinaloa para el cual ya ha tenido
anteriores gratas referencias. Ahora fue
para tratar de desligar a sus miembros del
asesinato del candidato a la Presidencia
ecuatoriana Fernando Villavicencio. * * *
Morena y sus “corcholatas” intentan
seguir viendo la cara de la mayoría de los
mexicanos con sus reportes de gastos. Una
investigación expone que solo en el caso
de la ex jefa de Gobierno de CDMX gasta
al día 1 millón 803 mil pesos, lo que suma
poco más de 54 millones de pesos al mes.
Así resulta que “la científica” ni sumar
sabe. En espectaculares el cálculo es que
cada una de las cuatro propuestas
morenistas a suceder al actual Presidente
de la República es de 3 millones de pesos
al mes en cada una de las 32 entidades
donde desde el anterior diciembre se han
venido colgando. Contabilizar el número y
el costo de bardas que se pintan y repintan
es incalculable. * * * De acuerdo a un medio
guerrerense, “al recibir la noticia del
asesinato de su primo, la gobernadora
‘quedó como en shock’, lo que causó gran
preocupación de su pareja sentimental,
Rubén Hernández, de su equipo de
seguridad y cercanos colaboradores. Fue

entonces que la gobernadora estalló en
llanto, al momento que soltó: ‘¡Ya no
puedo más! Su padre solo se limitó a
consolarla con un ‘tú puedes, no te dejaré
sola’. La ‘crisis nerviosa’ de Evelyn,
políticamente, le cayó como anillo al dedo
a Félix Salgado: mientras consolaba a su
hija, en su cerebro pudo haber pasado solo
una cosa: cómo sustituirla.” Si usted
piensa que la crítica situación de los
servicios de salud solo afecta al IMSS,
ISSSTE, Secretaría de Salud, Pemex, el
siguiente mensaje de un médico militar
pinta lo que también sucede en las
instalaciones de las Fuerzas Armadas –
pese a la gran cantidad de recursos que los
damos los pagaimpuestos: “Es difícil
reconocer el líder cuando lo que pregona
no es cierto y solo da atole con el dedo a
la gente. En las instalaciones de salud no
hay ni paracetamol. De los trámites que
realizan las personas para que al mes o a
los dos meses tengan su medicamento, su
tratamiento, mientras se deteriora día con
día más las personas o los cánceres
avanzan más rápido. Mientras que en
Lomas de Sotelo, en las torres donde viven
los generales y sus familias, tienen un
dispensario, un médico y tres enfermeras
las 24 horas de los 365 días del año, para
que en el momento que quieran les
compren sus medicamentos, y empleen a
médicos y enfermeras como servidumbre
en todos lados por si salen a nadar, van al
Casino Royal, al gimnasio, la sala de fiesta,
a los juegos o, inclusive cuando las señoras
salen de compras o a pasear a sus perros
para que ellos recojan las heces, pues para
eso utilizan nuestros servicios por orden
del señor presidente. Adentro de ese lugar
existe todo tipo de lujos, alberca olímpica
y casinos, pero no hay tratamientos ni
medicamentos para personas con
enfermedades terminales o diabéticos o
enfermos renales por mencionar algunos.
El señor AMLO es una farsa muy grande de
austeridad. * * * ¿Se acuerda usted de
Víctor Hugo Romo el perredista y ahora
morenista que lucró en Miguel Hidalgo y
que lanzó acusaciones en contra de Xóchitl
Gálvez? Pues parece que no le resultó la
jugada, ya que en los pasillos de la jefatura
de Gobierno, se comenta que el
acercamiento del padrino político del
perdedor Romo Guerra, Gabriel García
Hernández –excoordinador General de
Programas Integrales de Desarrollo del
gobierno federal, quien tras el fracaso
electoral de 2021 fue regresado a ocupar
su curul en el Senado– con el grupo de
Mario Delgado, Marcelo Ebrard y Ricardo
Monreal, no le cayó nada bien a Claudia
Sheinbaum, y Romo ya se quedó sin
aliados. Dicen que Romo ya es un apestado
dentro de Morena. * * * Alejandro Armenta
está tan desesperado por conseguir la
candidatura guinda a la gubernatura de
Puebla que llega al extremo de llamar
“nazis y fascistas” a quienes se oponen a
los libros de la SEP. El primo Nachito Mier
no canta mal las rancheras en el mismo
tenor. * * * Por hoy es todo. Le deseo, como
siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Infobae 
El mundo está sumido a una

extrema ola de calor. Al lógico
aumento de temperatura en el
verano boreal, se sumó el dato de
que gran parte de América del
Sur, tuvo invierno que casi fue
como un verano. Y esto no
solamente afecta al cuerpo, sino
también a la mente.

El mes de julio de 2023 batió
todos los récords en la historia de
la meteorología. Se confirmó que
la temperatura media global
durante julio pasado fue la más
alta registrada para cualquier
mes en la Tierra, según el Servicio
de Cambio Climático Copernicus
(C3S) de la Unión Europea.

Si bien las condiciones de calor
y humedad extremos pueden
causar gran incomodidad física,
ciertas investigaciones se han
concentrado en los efectos que,
además, pueden tener en nuestro
bienestar mental fuertemente
asociados entre las temperaturas
ascendentes y varios tipos de
problemas de salud mental, el
aumento de los suicidios, de los
delitos violentos y las agresiones,
las visitas a la sala de
emergencias, las
hospitalizaciones por trastornos
mentales y las muertes,

especialmente entre las personas
con esquizofrenia, demencia,
psicosis y uso de sustancias.

Por cada grado Celsius (o 1,8
grados Fahrenheit) que aumenta
la temperatura, los científicos han
estimado que existe un aumento
de casi el 5 por ciento en el riesgo
de muerte entre los pacientes con
psicosis, demencia o consumo de
sustancias. Los investigadores
informaron un aumento del 0,7
por ciento en los suicidios
relacionados con el aumento de
las temperaturas, y un aumento
del 4 al 6 por ciento en la
violencia interpersonal, incluidos
los homicidios.

“En todo el espectro de la salud
mental observamos que el calor
extremo es dañino para el
bienestar mental”, señaló Nick
Obradovich, sociólogo
computacional del Instituto Max
Planck para el Desarrollo Humano
y coautor de un estudio cuyo
objetivo fue analizar los riesgos
del cambio climático para la salud
mental.

Esta conexión no se limita a
periodos de alzas en la
temperatura pues también se
observa en personas que viven en
regiones con clima caliente
constante (aunque, por supuesto,

las tendencias en la salud mental
también pueden depender de
muchos factores distintos de la
temperatura).

Los científicos todavía no
descubren a qué se debe este
fenómeno, y ni siquiera saben si
el calor por sí mismo puede
causar cambios en el cerebro que
produzcan estos efectos. De
cualquier manera, a decir de los
expertos, es claro que el calor
agobiante tiene alguna relación
con una peor salud mental.

Lo que han revelado las
investigaciones

Las pruebas parecen indicar que
las “temperaturas extremas
pueden influir en varios aspectos,
desde tu humor cotidiano hasta
la probabilidad de experimentar
una crisis grave de salud mental”,
aseveró Obradovich. Un estudio
publicado en la revista científica
JAMA Psychiatry el año pasado,
examinó el historial médico de
más de 2,2 millones de adultos
que visitaron la sala de
emergencias en 2775 condados
de Estados Unidos entre 2010 y
2019.

Los autores descubrieron que
hubo alrededor de un 8% más de
visitas al departamento de
emergencias por problemas de

salud mental en los días más
calurosos del verano que en los
días más templados. Las visitas a
la sala de emergencias por
problemas como autolesiones,
uso de sustancias, ansiedad,
trastornos del estado de ánimo y
esquizofrenia, aumentaron en la
misma proporción que la
temperatura. Esta tendencia es
“bastante uniforme para varones
y mujeres, para adultos de todas
las edades y para residentes de
todo Estados Unidos”, afirmó
Amruta Nori-Sarma, científica
especializada en salud ambiental
que trabaja en la Escuela de Salud
Pública de la Universidad de

Boston y es coautora del estudio.
Otras investigaciones han

revelado que es posible que un
alza en la temperatura dispare
recaídas temporales en personas
con trastorno bipolar y que
mayores exposiciones a la luz
solar quizá eleven el riesgo de
episodios maniacos. Las
temperaturas altas también se
han relacionado con la muerte de
personas con esquizofrenia y
otros padecimientos de salud
mental.

El calor no solo alimenta
sentimientos como la irritabilidad
y la ira, sino que también parece
exacerbar las enfermedades

Estrés térmico: cómo el
calor afecta la salud mental
y no solamente la física
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mentales, como la ansiedad, la
esquizofrenia y la depresión. Los
adultos mayores , los
adolescentes y las personas con
enfermedades mentales
preexistentes son
particularmente vulnerables, al
igual que las personas que no
cuentan con vivienda o son de
nivel socioeconómico más bajo .

Anteriores datos recopilados a
través de encuestas con más de
1,9 millones de estadounidenses
entre 2008 y 2013 revelaron que
en los días que las temperaturas
superaron los 21 grados Celsius,
una mayor proporción de los
encuestados sentían afectados
sus niveles de alegría y felicidad,
además de experimentar más
estrés, enojo y fatiga, que en los
días que las temperaturas
oscilaban entre 10 y 15 grados
Celsius. Estas asociaciones eran
especialmente notorias cuando
las temperaturas superaban los
32 grados Celsius, destacaron los
autores.

Además, un estudio histórico
publicado en JAMA el año pasado
analizó datos de más de dos

millones de personas con seguro
privado y encontró que las visitas
a los departamentos de
emergencias de Estados Unidos
por enfermedades mentales
fueron significativamente más
altas durante los cinco o seis días
más calurosos del verano, en
comparación con los días más
frescos de la misma temporada.

¿Qué le pasa al cuerpo?
“Cuando no estamos cómodos,

nuestro desempeño no es el
mejor”, explicó Munro Cullum,
neuropsicólogo clínico del Centro
Médico del Sudoeste en la
Universidad de Texas, en Dallas.
La incomodidad que causa el
calor, así como la energía que el
cuerpo gasta para mantenerse
fresco, pueden producir una baja
general en la resiliencia. Esto hace
más difícil soportar la agitación,
la irritación y el dolor, dijo.

Encima, nuestro cuerpo está
acostumbrado a cierto nivel
básico de estrés, comentó Martin
Paulus, director científico y
presidente del Laureate Institute
for Brain Research en Tulsa,
Oklahoma, quien colaboró con

Obradovich en el estudio de 2018.
Cuando el cuerpo intenta

regular su temperatura durante
una ola de calor, explicó, está
sujeto a mayor presión, lo que
causa más estrés e inflamación.
Quienes ya de por sí sufren
padecimientos de salud mental
pueden ser especialmente
vulnerables al estrés adicional
generado por el calor, que podría
provocar síntomas
desmesurados, señaló.

“En cuanto a lo que ocurre
dentro del cerebro cuando hay
episodios de calor extremo, es
difícil estudiarlo”, comentó
Paulus. En el laboratorio, es
posible hacer experimentos para
saber qué mecanismos aplican el
cerebro y el resto del cuerpo para
soportar unos cuantos minutos, o
incluso algunas horas, de
temperaturas altas, pero no es
posible hacer un estudio de días,
semanas o meses, y justo esas
exposiciones prolongadas son las
importantes para comprender los
efectos que puede tener en
nosotros el cambio climático a
largo plazo.

Sin embargo, el hecho de que
esta relación entre el calor y la

salud mental sea tan constante
en personas de todo el mundo
sugiere que el calor le hace algo
al cerebro, según aclaró Nori-
Sarma. Algunos investigadores
han planteado la hipótesis de que
el calor quizá produzca un
desequilibrio en las señales del
cerebro o cierta inflamación.

Otra teoría destacada sostiene
que las interrupciones en el
sueño a causa del calor podrían
agravar algunos síntomas de
salud mental. “Las noches
calurosas afectan
significativamente el sueño. Y
sabemos, gracias a un amplio
acervo de artículos sobre
psicología y psiquiatría, que la
falta de sueño, las dificultades con
el sueño y el insomnio, con el
paso del tiempo, tienen una
relación muy estrecha con peores
condiciones de salud mental. Es
posible que la explicación del
efecto del calor en la salud mental
sea una combinación de estas
distintas teorías”, aseveró
Obradovich.

Otros posibles elementos en
juego

“Tampoco podemos olvidar la
ansiedad debida al clima. Los
incendios y las olas de calor, entre
otros sucesos relacionados con el
clima, son cada vez más
frecuentes e intensos debido al
cambio climático. A medida que
se agrave el calentamiento global,
la ansiedad ecológica podría
exacerbar otros síntomas de
estrés, ansiedad y depresión, o
incluso síntomas de estrés
postraumático relacionados con
desastres”, advirtió Paulus.

Además, algunas personas son
más vulnerables al calor que
otras. En el estudio de 2018, el
equipo de Obradovich y Paulus
descubrió que quienes tenían
ingresos bajos experimentaban
peores efectos en la salud mental
por el calor que las personas de
mayores ingresos, y las mujeres
experimentaban peores efectos
que los varones. Con estos datos
combinados, descubrieron que el
efecto del calor en la salud mental
de las mujeres con ingresos bajos
podía cuantificarse como el doble
del sufrido por los varones de
ingresos altos.
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Infobae 
Los malware son algunas de las

principales herramientas de los
cibercriminales para robar datos
bancarios e información personal
de los usuarios y de
organizaciones como empresas.
Muchos de ellos son usados de
forma global y se convierten en
amenazas en todo el mundo
como es el caso de Qbot, uno de
los virus “en tendencia” durante
el mes de junio del año 2023
según el reporte “Índice Global de
Amenazas” de Check Point.

Según la empresa de
ciberseguridad, a nivel mundial
Qbot (o Qakbot) se mantiene
como uno de los más usados por
los criminales y fue el responsable
de al menos 5% de los ataques
realizados en contra de empresas
a nivel mundial pues una de sus
funciones principales, y para lo
que fue diseñado, es el robo de
credenciales de acceso.

Además, Qbot también puede
registrar en orden la serie de
teclas que ha pulsado un usuario,
robar las cookies almacenadas en
sitios web (por lo que el
cibercriminal puede robar
también las claves de acceso e
historial de navegación), además
de espiar operaciones bancarias y
hasta descargar otros tipos de
virus al computador.

Check Point también indicó que
el motivo por el que este virus es
tan peligroso es debido a que
puede ser utilizado de varias
formas. El malware, que está
activo desde el año 2008, es
distribuido principalmente por

medio de correos electrónicos de
spam y en su sistema ha
incorporado recursos para evitar
que los antivirus los detecten.

Según Maya Horowitz,
vicepresidenta de investigación
de Check Point Software, los
ciberciminales que utilizan a Qbot
o a cualquier otro tipo de
malware similar aprovechan
épocas festivas o en las que
empresas tienen menos personal,
como el periodo de vacaciones,
pues de esta forma se reduce la
capacidad de detectar amenazas
y así se minimiza el riesgo de ser
descubiertos.

El sentido de que este virus sea
denominado como un “troyano”
indica que su característica
principal es el de aparentar ser un

programa o un archivo útil, pero
que en realidad, en segundo
plano está ejecutando comandos
para infectar el computador o
hacerlo aún más vulnerable a
ataques posteriores.

Es por eso que, para Manuel
Rodríguez, Gerente de Ingeniería
de Seguridad para el Norte de
América Latina de Check Point, es
importante “introducir procesos
de seguridad automatizados y
consolidados puede ayudar a las
compañías a mantener buenas
prácticas durante los periodos
vacacionales”.

Por otro lado, según la empresa
de seguridad, organizaciones de
diferentes rubros fueron las más
atacadas solo durante el mes de
junio del año 2023, pero los

objetivos principales de los
criminales fueron las que se
dedicaron a la educación
/investigación, dejando a
gobierno /militar en segundo
lugar. Los servicios de salud
también fueron uno de los
objetivos preferidos de los
criminalers.

Cómo prevenir ataques
cibernéticos

Ya que Check Point indica que
Qbot infecta a los computadores
por medio de correos electrónicos
de spam, es recomendable que el
usuario no abra ni interactúe con
ningún mensja que no provenga
de un servicio, aplicación o
cuenta con la que no tiene
relación alguna. No tiene sentido
que, por ejemplo, Netflix ofrezca

un descuento o una membrecía
gratuita si no se ha contratado el
servicio nunca antes.

Por otro lado, las direcciones que
terminan en “@gmail.com”,
“ @ o u t l o o k . c o m ” ,
“@hotmail.com” pero que
aseguran ser cuentas oficiales de
empresas deben ser ignoradas
por completo. Si el mensaje no
proviene de una cuenta como
“(correo)@netflix.com” entonces
lo más probable es que se trate de
una estafa.

Si el correo ofrece un descuento
o una oferta de servicios
exagerada (Spotify Premium por
dos años o una cuenta de Netflix
gratis), entonces ese mensaje se
trata de un engaño y busca robar
información.

Qué es “Qbot”, el malware más peligroso
del mundo que roba datos bancarios
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Milenio
Anne-Marie McDermott

(Estados Unidos, 1960) cree que
no existe perfección en el arte, sin
embargo, además de ser solista
en dos funciones del Concierto
para piano 1 de Beethovencon la
Orquesta Sinfónica de Minería
(OSM), grabará con ésta en un día
los cinco conciertos del
compositor para este
instrumento.

“Será épico”, dice la artista,
ansiosa de volver a México y a la
sala Nezahualcóyotl para
presentarse el sábado 12 y el
domingo 13 de agosto con la OSM
bajo la batuta de Carlos Miguel
Prieto, en un programa que
incluye la obertura de El rapto del
serrallo, de Mozart, y la Sinfonía
2, de Brahms.

El lunes 14, en el mismo
escenario, la pianista grabará con
la orquesta

universitaria la serie de cinco
conciertos para piano
compuestos por Beethoven, un
proyecto que iba a realizarse en
2020 pero que fue pospuesto
debido a la pandemia, que obligó
al impasse cultural.

“Los cinco conciertos para piano
de Beethoven son obras maestras
que, con esta sobresaliente
orquesta y uno de los grandes
directores del planeta, será una
combinación muy poderosa, nos
unimos por Beethoven para que
(la grabación) sea un éxito. Es
música muy poderosa y
dramática”, dice McDermott,
quien ya ha grabado ciclos
completos de obras de Bach,
Chopin, Gershwin y Prokofiev.

Se siente honrada
Como angloparlante, la gran

pianista no puede pronunciar
bien el nombre del poeta y
tlatoani texcocano, pero

considera a la Nezahualcóyotl
una sala de conciertos

espectacular, ideal para la
grabación, la primera en

su carrera con las cinco
obras del genio de
Bonn, entre ellas el
m a j e s t u o s o
"Emperador".

“No puedo decir lo
honrada que me siento

de finalmente grabar
estas obras asombrosas

con Carlos Miguel
Prieto, es una

colaboración
soñada, no

podía ser
mejor

para mí
con él y la

OSM. Será épico.
Tengo mucha experiencia
en grabación de conciertos,

pero una ventaja es que sábado y
domingo tocaré el Concierto 1 en
público, no me gusta grabar si no
está ligado a un concierto en vivo.
Algo mágico ocurre para mí en los
conciertos en vivo, y me gusta
capturar esa magia y
espontaneidad ”, agrega.

“Es perfecto tocar dos veces el
fin de semana, y después
tendremos muchas horas el lunes
14 en la sala para grabar en un
contexto relajado. Será un día
muy intenso, sin duda. Grabar
para mí es el trabajo más duro
porque quieres hacer las cosas
perfectas, lo que sea que
signifique perfecto, lo más
perfecto posible, pero capturando
la alegría y la espontaneidad.

“La perfección en el arte no
existe, pero siempre estoy

aspirando a ella. Y si hay un
músico en este planeta con
quien puedo hacerlo es
Carlos Miguel Prieto; es tan
electrizante, es mágico,

poderoso, no podría tener un
mejor compañero en este
proyecto que él”, expresó la
pianista, quien ha sido jurado en
el Van Cliburn International Piano
Competition.

Todavía no se sabe con qué sello
quedará la grabación, aunque su

disquera es Bridge Records en
Estados Unidos.

En entrevista vía telefónica,
desde Nueva York, McDermott
refiere que nunca había hecho
una grabación igual, pero que si
alguien la puede llevar a buen
término es Prieto, su amigo,
quien la ha traído a México desde
2017 para tocar como solista con
la OSM y con la Orquesta
Sinfónica Nacional (OSN) en al
menos cuatro ocasiones, aunque
también han compartido
escenario en Estados Unidos.

“En junio tocamos juntos en San
Diego y lo hacemos con
frecuencia con la Filarmónica de
Lousiana, (donde Prieto fue
director artístico), también en
Alabama. Tenemos larga historia
juntos y ahora también tengo una
larga historia con la Orquesta
Sinfónica de Minería”, refiere la
pianista de azulísimos ojos
gigantes, que contagia su alegría
con cada carcajada que suelta
durante la conversación.

Sin miedo
Y si la sorpresa sobre la

grabación “épica” de Beethoven
no fuera suficiente, McDermott
adelanta que en junio de 2024
Prieto y la OSM van a abrir con

tres conciertos el Bravo! Vail
Music Festival en Vail, Colorado,
en el que ella es directora artística
desde 2011. “¡Es increíble!”, dice
la artista neoyorquina.

McDermontt, que toca el piano
desde los 9 años de edad y debutó
en el Carnegie Hall a los 12,
comenta que una ventaja de la
infancia es que no se tiene miedo
nada, todo se hace como
diversión. Dice que como adulta
tampoco teme a los retos porque
está completamente enamorada
de lo que hace.

“Amo subir al escenario y tocar
en vivo conciertos. A medida de
que tu carrera progresa, el miedo
es la palabra equivocada. Creo y
espero que mis propias
expectativas sean siempre seguir
creciendo y mejorando, porque
como músico nunca dices
después de tocar que es la mejor
interpretación jamás hecha, sino
que es un descubrimiento y
aprendizaje permanente. Por eso
grabar es tan desafiante, porque
quieres ser perfecto, pero la
perfección no existe en el arte.
Reitero, nada es perfecto, eso es
subjetivo, así que nunca es mi
miedo sino mi reto y descubrir
más y más en la música que
interpreto”, concluye.

La pianista Anne-Marie McDermott tocará
con la Orquesta Sinfónica de Minería
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La Jornada 
El Ministerio de Cultura y

Deporte, en colaboración con la
Federación Española de
Municipios y Provincias (FEMP),
ha concedido 370 premios a
bibliotecas públicas de
municipios con menos de 50.000
habitantes, en el marco de la XXIII
edición de la Campaña de
Animación a la Lectura María
Moliner.

El objetivo es reconocer los
mejores proyectos de animación
a la lectura dirigidos a todos los
vecinos, especialmente a
colectivos con dificultades para el
acceso a la misma, en cualquiera
de las lenguas oficiales de la
comunidad autónoma respectiva
y con especial atención a los
municipios de menos de 5.000
habitantes.

De los 562 municipios de toda
España que han participado en la
edición de este año, 370
bibliotecas han sido premiadas
con 2.772 euros de euros y, entre
ellas, los diez mejores proyectos
verán incrementado el importe
hasta los 10.000 euros.

El premio será destinado
principalmente a la compra de
libros y publicaciones periódicas
por parte de las bibliotecas
públicas. El programa, financiado
por el Ministerio de Cultura y
Deporte a través de la Dirección
General del Libro, del Cómic y de
la Lectura, cuenta con una
inversión total de 1,1 millones
euros.

"Esta iniciativa presenta una
gran importancia estratégica en
el acceso al libro y la lectura, ya
que aproximadamente la mitad
de la población española reside

en municipios de menos de
50.000 habitantes. El objetivo de
la campaña es, siguiendo el ideal
de la propia María Moliner, que
cualquier lector en cualquier
lugar pueda conseguir el libro
que le interese", ha explicado el
ministerio.

Los premios María Moliner a los
diez mejores proyectos de

animación a la lectura han
correspondido al proyecto de
Abarán (Murcia) por 'Ventanas
abiertas a la Cultura. Nuestra
Biblioteca II'; a Agullent (Valencia)
por el proyecto 'Los caminos de la
lectura. Las sendas de la escritura'
y a Potries (Valencia) por el
proyecto 'Una biblioteca creativa'.

También ha recaído en Segurilla

(Toledo) por el proyecto 'Tú eres el
eslabón de la gran cadena que
forma la biblioteca'; Yunquera de
Henares (Guadalajara) por el
proyecto 'En la Biblioteca de
Yunquera…Tenemos mucho
cuento'; Valdelacalzada (Badajoz)
por el proyecto 'Biblioteca
sostenibleLecturas que sanan el
alma'; Frómista (Palencia) por el

proyecto 'Bibliotecas rurales,
bibliotecas de futuro' y Juzbado
(Salamanca) por el proyecto
'Juzbado libro abierto: 15 años'.

Por último, entre los reconocidos
también está el proyecto de
Cenicero (La Rioja) 'Soñar con leer:
biblioTEcuidan' o el de Zizurkil
(Guipúzcoa) por 'Plazida: La
biblioteca de la inclusión'.

Conceden 370 premios a bibliotecas
públicas en municipios de España
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Infobae 
En los últimos días, la situación

de Mujer Maravilla 3 se ha
convertido en un mediático tema
de discusión dentro y fuera de
Hollywood. Fans, críticos y
expertos de la industria han
estado teorizando respecto al
futuro del proyecto, y la imagen
que está surgiendo es, por decir
lo menos, confusa y poco
alentadora. Gal Gadot, el rostro
de la franquicia Wonder Woman,
ha sido centro de atención
recientemente con sus
declaraciones sobre la tercera
entrega.

En diversas entrevistas, la actriz
de origen israelí aludió al
desarrollo de la película, citando
incluso a James Gunn y Peter
Safran, los encargados de tomar
decisiones en DC Studios. “Por lo
que escuché de James y Peter, es
que vamos a desarrollar Wonder
Woman 3 juntos”, mencionó
Gadot. Y en una reciente
conversación que publicó Flaunt
Magazine, agregó que Gunn y
Safran le dijeron: “Estás en las
mejores manos. Vamos a

desarrollar Mujer Maravilla 3
contigo. Te amamos como la
Mujer Maravilla, no tienes nada
de qué preocuparte”.

Sin embargo, un reciente
informe de Variety presenta una
narrativa diferente. Según sus
fuentes, no se está trabajando en
otra producción sobre Diana de
Temiscira en este renovado
universo. Por su parte, portales
como Deadline y Collider han
añadido más incertidumbre con
reportes que coinciden con la
primera exclusiva, confirmando la
ausencia de la secuela entre los
próximos proyectos de DC
Studios. En su lugar, la atención
parece centrarse en una serie
precuela titulada Paradise Lost
para la plataforma Max.

Hay un notable contraste entre
las declaraciones de Gadot y la
postura del estudio frente al
desarrollo de Mujer Maravilla 3.
Este tipo de discrepancias son
atípicas en la industria del
entretenimiento, pero no es la
primera vez que sucede algo así
entre las filas de DC. De hecho,
Henry Cavill atravesó algo

similar: confirmó que volvería
como Superman y, poco después
de que Gunn y Safran asumieran
como presidentes del estudio, se
descartó su regreso como el
Hombre de Acero.

El futuro incierto de “Mujer
Maravilla 3″

Gal Gadot ha asegurado que
regresará en su heroico rol y,
hasta ahora, no ha brindado más
declaraciones tras las noticias
compartidas por la prensa
estadounidense. ¿Dónde deja
esto a Mujer Maravilla 3? La
respuesta, por el momento, está
en el limbo. Como es bien sabido,
la industria del cine y la televisión
está en constante evolución, y los
proyectos pueden recibir luz
verde o ser archivados debido a
múltiples factores.

Es posible que Gadot haya
tenido conversaciones iniciales
sobre la película, que no se hayan
materializado en planes
concretos. Por otra parte, DC
Studios podría tener razones
estratégicas para no divulgar
información. Los planes cambian,
las decisiones se transforman y lo

que hoy parece seguro, mañana
puede ser incierto. En cuanto a la
tercera parte de la saga, su
destino sigue siendo un enigma,

esperando ser revelado.
Actualmente, puedes ver las dos

primeras películas de Mujer
Maravilla en HBO Max.

“Mujer Maravilla 3” no está en desarrollo
en DC Studios y contradicen las
declaraciones de Gal Gadot
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Basada en la novela homónima

de éxito, la película Rojo, blanco y
sangre azul (Red, White & Royal
Blue) propone un singular
romance gay con elementos de
comedia y política. Alex (Taylor
Zakhar Perez) y Henry (Nicholas
Galitzine) provienen de mundos
muy diferentes: el primero es hijo
de la primera presidenta mujer de
Estados Unidos, y el segundo es
un heredero al trono de la Familia
Real Británica.

La trama se centra en Alex, hijo
de la presidenta, y el príncipe
Henry de Gran Bretaña. Su
disputa amenaza con deteriorar
las relaciones entre Estados
Unidos y Gran Bretaña. Cuando
ambos rivales son forzados a una
tregua ficticia, su tensa relación
comienza a mejorar, y la fricción
entre ellos se transforma en algo
más profundo de lo que habrían
imaginado, según se lee en la
sinopsis oficial.

La historia original del libro
La escritora Casey McQuiston

debutó en la literatura con esta
historia de temática LGBTQ+,
que fue incluida entre los títulos
más vendidos de The New York
Times. La idea detrás del libro
surgió durante las elecciones
presidenciales de Estados Unidos
de 2016. Su inspiración en ese
momento fue una biografía de
Hillary Clinton (A Woman in
Charge: The Life of Hillary
Rodham Clinton) y la serie de
comedia Veep. Posteriormente, se
sintió atraída por las dinámicas
de la realeza británica,
imaginando el encuentro de
ambos mundos políticos a través
de un romance ficticio.

Durante el proceso electoral de
2020, la presidenta
estadounidense se prepara para
una reelección, mientras su hijo
Alex Claremont-Diaz estudia
Derecho en la universidad, con la
esperanza de ser un destacado
político en el futuro. Tras un
incidente en una boda real, Alex
debe acercarse al príncipe Henry
y simular una amistad para evitar
un escándalo mediático que
afecte la campaña de su madre.
Inicialmente, es una estrategia
diplomática, pero con el tiempo,
ambos se van acercando hasta
desarrollar sentimientos mutuos.
Sin embargo, bajo el escrutinio
público, no es fácil revelar que
son pareja, ya que nunca han

hablado abiertamente sobre su
sexualidad.

Quién es quién en “Rojo,
blanco y sangre azul”

Taylor Zakhar Perez interpreta a
Alex Claremont-Diaz en la
adaptación cinematográfica de
Rojo, blanco y sangre azul.
Anteriormente, apareció en El
Stand de los besos (de Netflix)
como Marco Valentin Peña. Por su
parte, Nicholas Galitzine da vida
a Henry, de la monarquía
británica, y es conocido por su
papel como el príncipe Robert en
La cenicienta (2021),
protagonizada por Camila Cabello
y disponible en Prime Video.

El elenco se completa con Uma
Thurman (Tiempos violentos)
como Ellen Claremont, la
presidenta de Estados Unidos;
Stephen Fry (Óscar Wilde) como el
rey James III; Sarah Shahi
(Sexo/Vida) como Zahra Bankston;
Rachel Hilson (Love, Victor) como
Nora Holleran; Ellie Bamber
(Willow) como la princesa
Beatrice; Malcolm Atobrah como
Percy Pez Okonjo; y Clifton Collins
Jr. como el senador Oscar Diaz,
padre de Alex.

Rojo, blanco y sangre azul se
lanzó este 11 de agosto en el
catálogo de Prime Video.

“Rojo, blanco y sangre azul” en Prime Video:
la espera terminó para los fanáticos del libro
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Fue elogiada por la crítica, pero
la taquilla le dio la espalda en
2022. Ahora, con su ingreso a
HBO Max, el público tiene una
oportunidad más para conectar
con el conmovedor relato de El
tiempo del Armagedón. La
película dirigida y escrita por
James Gray aborda temas
complejos como el racismo y el
privilegio mientras narra la
historia de un adolescente de 11
años que abre los ojos a la
realidad de la sociedad
neoyorquina en la década del 80.
El drama se apoya en el talento
interpretativo de reconocidas
estrellas de la actuación, como
Jeremy Strong, Anne Hathaway y
Anthony Hopkins.

La trama sigue a Paul Graff
(Banks Repeta) un joven judío-
estadounidense que entabla
amistad con un compañero de
clase afroamericano llamado
Johnny Davis (Jaylin Webb). A
medida que se desarrolla la
historia, el protagonista descubre
cómo se manifiesta la
discriminación contra su amigo, y
poco después él mismo también

será víctima de acoso escolar
cuando se traslade a una escuela
privada. Inspirada en las
experiencias de la infancia del
propio Gray, el metraje se
desarrolla en Queens, Nueva York,
y aborda las complejidades de
crecer en un entorno de
expectativas familiares y
desigualdades sociales.

El elenco incluye a Anne
Hathaway (Los miserables) en el
rol de Esther Graff, la madre del
protagonista. Ella trabaja como
profesora y espera obtener un
puesto en la escuela local. Jeremy
Strong (Succession) es Irving, el
padre de Paul, un hombre con
temperamento violento. La voz
de la razón es el abuelo Aaron
Rabinowitz (Anthony Hopkins),
quien tiene un profundo cariño
hacia Paul y lo insta a no ser
cómplice de los prejuicios que ve
en su entorno. Como una familia
descendiente de judíos, el
patriarca le recuerda a su nieto
que ellos también pueden ser
atacados por los antisemitas.

El tiempo del Armagedón tuvo
su estreno mundial en el Festival
de Cine de Cannes 2022 el 19 de
mayo de 2022, y fue lanzada en
Estados Unidos el 28 de octubre

de 2022. A pesar de las reseñas
positivas, el film recaudó sólo
$6.5 millones frente a un
presupuesto de producción de
$15 millones. Actualmente, el
tomatómetro de los críticos
citados por Rotten Tomatoes lo

califica con 75% de aprobación.
La periodista Clarisse Loughrey

de Independent lo describe así:
“Esta es una obra imperfecta.
Pero en ella se ve al cineasta en su
momento más vulnerable,
cuando gira la cámara hacia sí

mismo y se pregunta: de todos los
caminos que me han traído hasta
aquí, ¿cuántos han sido labrados
por mi propio privilegio?”.

Puedes ver El tiempo del
Armagedón en HBO Max a partir
del 11 de agosto.

Anne Hathaway y Jeremy Strong en una
película sobre el racismo en los años 80
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Final de Región en el
Circuito de Baloncesto
del Pacífico
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El suspenso y la emoción están

en su punto máximo en el
Circuito de Baloncesto del
Pacífico, ya que la Final de Región
está en pleno apogeo y el
enfrentamiento entre los Reyes
de Durango y los Frayles de
Guasave ha mantenido a los
aficionados al borde de sus
asientos. Con una victoria para
cada equipo en esta emocionante
serie, la tensión y la expectativa
están en su punto más alto.

LA BATALLA
La batalla en la cancha ha sido

intensa y ambas escuadras han
demostrado su habilidad y
determinación para llegar a lo
más alto. Los Reyes de Durango y
los Frayles de Guasave han
intercambiado golpes en cada
partido, mostrando su destreza y
pasión por el baloncesto.

EMPATADOS
Con la serie empatada a una

victoria por equipo, la mirada de
todos los amantes del baloncesto
se enfoca en el próximo
encuentro. El juego tres promete
ser un enfrentamiento épico, y
está programado para este
sábado a las 8:30 de la noche en
el impresionante Auditorio del
Pueblo. Las gradas estarán llenas
de energía y emoción mientras

los jugadores dan lo mejor de sí
en la cancha.

EL CIERRE
Pero la emoción no se detendrá

allí. El domingo a las 6 de la tarde,
el Auditorio del Pueblo, la casa de
los Reyes de Durango, será
testigo del juego cuatro de esta
intensa serie. La ciudad vibrará
con la pasión y el entusiasmo de

los aficionados que se darán cita
para apoyar a su equipo favorito.
Ambos equipos lucharán con
todo lo que tienen en busca de la
victoria que les permita avanzar
a la siguiente etapa del torneo.

EL DESTINO
El destino de los Reyes de

Durango y los Frayles de Guasave
está en juego, y cada minuto en

la cancha será crucial. Los
jugadores darán lo mejor de sí en
cada jugada, demostrando su
dedicación y amor por el
baloncesto. El Circuito de
Baloncesto del Pacífico se prepara
para dos emocionantes
encuentros que prometen
mantener a los aficionados al
borde de sus asientos.

La Final de Región está en su

punto culminante, y los Reyes de
Durango tienen la oportunidad
de avanzar si logran obtener la
victoria en ambos partidos. El
destino está en sus manos y en su
habilidad para superar a su rival.
La emoción está garantizada en
cada lanzamiento, cada pase y
cada jugada en esta serie que
pasará a la historia del baloncesto
en la región.
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Se buscan nuevas
jugadoras para el
conjunto de Lobas UAD
en su disciplina de tochito 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La pasión por el deporte y la

búsqueda de la excelencia se
unen en el corazón de Durango, y
una de las mejores maneras de
experimentar esta vibrante
combinación es a través del
equipo de Tochito Femenil Lobas
UAD. Si tienes el deseo de formar
parte de un equipo dinámico y

lleno de energía, aquí tienes una
oportunidad que no puedes dejar
pasar.

TOCHITO
El Tochito Femenil es un deporte

que ha ganado popularidad en los
últimos años, empoderando a
mujeres jóvenes y talentosas a
través de su participación activa
en el campo de juego. Si estás
buscando unirse a una
comunidad deportiva unida y
apasionada, los Lobas UAD son el
lugar perfecto para ti.

OPORTUNIDAD
Los equipos de Tochito Femenil

de Lobas UAD están abiertos a
nuevas integrantes que deseen
sumergirse en este emocionante
deporte. Los entrenamientos se
llevan a cabo de lunes a jueves,
brindándote la oportunidad de
perfeccionar tus habilidades y
conocer a tus compañeras de
equipo en sesiones de 4 a 6 de la
tarde. El campo de juego es el
emblemático Campo de la UAD
Jardines, un lugar donde la
dedicación y el esfuerzo se
traducen en éxito y camaradería.

LA LÍDER
El equipo está dirigido por la

talentosa y experimentada Coach

Mónica Carmona, quien se ha
dedicado a impulsar el
crecimiento y el desarrollo de
jóvenes deportistas. Su enfoque
apasionado y su compromiso con
la formación de atletas
excepcionales hacen de ella la
líder perfecta para guiar a las
Lobas UAD hacia nuevas alturas.

INFORMES
Si estás lista para unirte a las

filas de las Lobas UAD y
sumergirte en el emocionante
mundo del Tochito Femenil, no
dudes en ponerte en contacto.
Los detalles están a tu alcance, y
puedes obtener más información

sobre cómo ser parte de este
equipo llamando al Coach Mónica
Carmona al número 6181511999.
Ella estará encantada de
brindarte todos los detalles y
responder a cualquier pregunta
que puedas tener.

El Tochito Femenil es más que
un deporte, es una oportunidad
para crecer, aprender y establecer
conexiones significativas con
compañeras de equipo que
comparten tus mismas pasiones.
No pierdas la oportunidad de
unirte a las Lobas UAD y formar
parte de una comunidad
deportiva en constante
crecimiento. 
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Emoción y
competencia en la Liga
Chapultepec de
Balonmano

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La intensidad y pasión del
balonmano llenarán el ambiente
en la Unidad Chapultepec este
próximo sábado 12 de agosto,
cuando se lleven a cabo
emocionantes enfrentamientos
en la Liga Chapultepec de
Balonmano. El recinto deportivo
se convertirá en el escenario
donde las habilidades y la
estrategia de los equipos
femeniles y varoniles se
enfrentarán en busca de la
victoria.

EL INICIO
La jornada arrancará a las 8:20

horas con un enfrentamiento
femenil entre las Tejonas y el
equipo IDEA, prometiendo un
comienzo lleno de energía y
determinación. A las 9:00 horas,
las Halconas se medirán a los
Tigres en un choque que promete
emociones a raudales.

ELLOS
El torneo continuará con la

categoría varonil, donde la
intensidad será la protagonista. A
las 10:00 horas, los Char’s y los
Exóticos se enfrentarán en una
contienda que mantendrá a los
espectadores al filo de sus
asientos. A continuación, a las
11:00 horas, Hood Sports se
medirá a los Tejones, en un
enfrentamiento que seguramente
dejará huella.

EL CIERRE
La tarde estará repleta de más

emocionantes partidos. A las
12:00 horas, los Tigres se

enfrentarán a los Exóticos en un
duelo que promete mantener el
ritmo trepidante de la
competencia. Cerrando la
jornada, a las 13:00 horas, HB
Barrvall se medirá a los Char’s en
una batalla que podría definir el
día de manera espectacular.

TALENTO
La Liga Chapultepec de

Balonmano ha demostrado ser un
espacio para el talento y la pasión
por este deporte. Los equipos
participantes buscarán dejarlo
todo en la cancha, mostrando su
destreza y trabajo en equipo en
cada jugada.

LA JORNADA
Los aficionados y amantes del

balonmano tienen una cita
imperdible este sábado 12 de
agosto en la Unidad Chapultepec.
La competencia promete ser
feroz, llena de adrenalina y
emociones inolvidables.
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BOX

Asociación de Ex
Boxeadores invita a su
función de 26
aniversario

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La pasión por el noble arte del

boxeo se une en un emocionante
evento que promete emociones
de alto calibre. La Asociación de
Ex Boxeadores del Estado de
Durango AC, bajo la dirección de
Moisés Aguilar Luján, está listo
para celebrar su 26 aniversario
con una función de boxeo de
primer nivel. Una celebración que
rinde homenaje a la tradición, la
tenacidad y el espíritu indomable
que caracterizan a los pugilistas
de Durango.

EL TORNEO
El cuadrilátero será el escenario

de este espectáculo, que se
llevará a cabo los días 12 y 13 de
agosto a las 17:00 horas en el
emblemático gimnasio El Refugio,
ubicado en la calle Mariano
Monterde 703 de la colonia El
Refugio. Será un fin de semana
lleno de acción, dedicado a
honrar a los guerreros del ring y
a impulsar a los futuros
campeones del boxeo
duranguense.

LA DINAMICA

La importancia del evento se
refleja en cada detalle
cuidadosamente planificado. La
ceremonia de pesaje y revisión
médica, crucial para garantizar la
seguridad y el cumplimiento de
las normativas, está programada
para el sábado en punto de las
8:00 horas hasta las 9:00 horas. Se
solicita a los participantes que
presenten el permiso de
autorización de padre o tutor, así
como la prueba de no embarazo
para las pugilistas mujeres.
Además, es necesario contar con
el record book para aquellos que

aún no se han inscrito.
El torneo "Futuros Campeones

2023" promete ser un
emocionante escaparate del
talento emergente en el mundo
del boxeo. Pugilistas amateur de
diferentes gimnasios afiliados a la
Asociación de Boxeo del Estado
de Durango, A.C., se darán cita en
el cuadrilátero para mostrar su
destreza y pasión por este
deporte. La competición se
llevará a cabo bajo la sombra
protectora del gimnasio El
Refugio, donde los jóvenes
aspirantes a campeones podrán

medirse y demostrar su valía.

PROGRAMA
El programa de actividades para

el fin de semana incluye una
recepción de delegaciones el
sábado a las 8:00 horas en la
central camionera, seguida de un
desayuno con ex-boxeadores a las
9:00 horas. La acción en el
cuadrilátero se inaugura a las
17:00 horas con el Torneo
"Futuros Campeones",
culminando con una cena con ex-
boxeadores a las 20:30 horas.

El domingo comienza con un

desayuno a las 9:00 horas y una
reunión con ex-boxeadores a las
10:30 horas. La emocionante
jornada finaliza con las finales del
torneo a las 12:00 horas, donde se
rendirá homenaje a Don Julio
Aguilar Zamarripa en su 17
Aniversario Luctuoso, seguido de
un convivio con la comunidad
boxística a las 15:00 horas.

La comunidad boxística de
Durango y todos los amantes del
deporte están invitados a
presenciar esta emocionante
función que celebra el legado y el
futuro del boxeo en el estado. 

EEnn  bbuussccaa  ddee  llooss  FFuuttuurrooss  CCaammppeeoonneess  22002233
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CURSO DE VERANO

DURANGO, DGO.
Con un Auditorio del Pueblo

repleto de entusiastas
espectadores, se llevó a cabo la
ceremonia de clausura de la
edición 2023 del ya consagrado
Curso de Verano. En un
emocionante evento que reunió a
padres, familiares y amigos, los
jóvenes participantes tuvieron la
oportunidad de mostrar los
frutos de su arduo trabajo y
dedicación durante este período
estival lleno de actividades
deportivas y recreativas.

La jornada inaugural estuvo
impregnada de energía y
vitalidad, arrancando con una
deslumbrante demostración de
baile moderno que dejó a todos
los presentes maravillados. Las
coreografías enérgicas y las
interpretaciones llenas de pasión
iluminaron el escenario,
mostrando el talento y la
creatividad de los jóvenes
participantes.

El deporte fue el gran
protagonista de la jornada, con
exhibiciones en diversas
disciplinas que mantuvieron a la

audiencia al filo de sus asientos.
Desde el emocionante baloncesto
hasta la destreza en el
taekwondo, pasando por las

luchas asociadas y el voleibol,
cada presentación fue un
testimonio del esfuerzo y la
dedicación que los jóvenes

pusieron en su participación en el
Curso de Verano.

"En nombre del gobernador
Esteban Villegas Villarreal,

agradecemos la confianza que
nos brindaron al permitirnos
cuidar y guiar a sus hijos durante
el Curso de Verano. A través del

ÉÉxxiittoo  rroottuunnddoo::   CCllaauussuurraa
ddeell  CCuurrssoo  ddee  VVeerraannoo  22002233
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deporte, creamos una comunidad
de jóvenes saludables, alejados
de las tentaciones negativas que
pueden afectarlos en estos
tiempos. Este curso no solo
fomentó la actividad física, sino
que también contribuyó al
desarrollo integral de sus hijos.
Sigamos apoyándolos en su
crecimiento y formación",
expresó César Cárdenas Reyes,
director del evento, al clausurar
oficialmente el Curso de Verano
2023.

La clausura del Curso de Verano
fue un verdadero cierre triunfal,
dejando un recuerdo imborrable
en la mente de los jóvenes
participantes y sus familias. Con
talento en exhibición,
compromiso y una atmósfera de
celebración, este evento reflejó la
importancia del deporte y la
recreación en la formación y
desarrollo de los jóvenes. ¡Hasta
el próximo año, Curso de Verano!
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Segunda Jornada
de Orientación
Ciudadana 

DURANGO, DGO.
En seguimiento al programa

“Justicia Cercana y Accesible”, del
Poder Judicial del Estado de Durango
(PJED), en coordinación con el
Consejo Estatal Ciudadano (CEC),
este sábado 12 de agosto, de las 9:00
a las 13:00 horas, se llevará a cabo la
Segunda Jornada de Orientación
Ciudadana, en las instalaciones del
Centro de Desarrollo CTM, ubicadas
en el Fracc. Fidel Velázquez.

La magistrada presidenta del
Tribunal Superior de Justicia y del
Consejo de la Judicatura del PJED,
Yolanda de la Torre, en compañía del
presidente del CEC, Jorge Clemente
Mojica; del consejero de la Judicatura
presidente de la Comisión de
Disciplina, Francisco Luis Quiñones
Ruiz, y la juez titular del Juzgado
Quinto Familiar y coordinadora de
las jornadas, Alejandra Estrada
Arreola, invitó a la ciudanía
interesada a acercarse a la próxima
actividad.

La magistrada presidenta recordó
que la Primera Jornada, llevada a
cabo el pasado julio en la colonia el
Ciprés, resultó todo un éxito al
atender alrededor de cien personas,
en la cual se efectuaron tres
reconocimientos de hijos, y una
señora que tenía más de ocho años
tratando de conseguir su acta de
nacimiento, ese día se le entregó y se
la llevó en su mano.

Agregó, que muchas personas con
problemas legales en materia
familiar, mercantil, civil y penal,
ignora a dónde acudir, qué papelería
va a necesitar, a veces –dijo- piensan
que por no estar casadas no pueden
demandar una pensión alimenticia
para sus hijos, cuando esta junto con
la convivencia es un derecho de las
niñas, niños y adolescentes.

De la Torre, reconoció el trabajo del
CEC, ya que la sociedad civil
organizada significa un gran
respaldo para las autoridades y
llevar a cabo en conjunto acciones
como esta; también reconoció y
agradeció el gran apoyo de los
medios de comunicación que
brindan sus espacios para dar a
conocer esta actividad, ya que en la
primera jornada la mayoría de las
personas se enteraron a través de la
radio, la televisión y las redes
sociales.  

Además, recordó que personal
especializado del Tribunal Superior
de Justicia, como lo son defensores
públicos, secretarios de acuerdos,
asesores jurídicos, jueces y
consejeros atenderán a los
interesados que asistan a la segunda
jornada de orientación ciudadana. 
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